

Priv.-Doz. Mag. Dr.ⁱⁿ phil.

Publikationsliste

Selbständige Publikationen und Lehrbücher

Andrea Strutz, Andrea Brait, Cornelia Sommer-Hubatschke, Sabine Mader, erleben und gestalten 2 – Geschichte und Politische Bildung inkl. Ebook+, Wien: oebv, 2024 (approbiert, im Druck).

Andrea Strutz, Sabine Mader, querdenken 4 – Geschichte und Politische Bildung inkl. Ebook+, Wien: oebv, 2024 (approbierte aktualisierte Neufassung, im Druck).

Andrea Strutz, Andrea Brait, Cornelia Sommer-Hubatschke Sabine Mader, querdenken 2 – Geschichte und Politische Bildung inkl. E-book+, Wien: öbv, 2022 (aktualisierte Neuauflage).

Andrea Strutz, Sabine Mader, querdenken 4 – Geschichte und Politische Bildung inkl. E-Book+, Wien: öbv, 2019.

Andrea Strutz, Sabine Mader, Cornelia Sommer-Hubatschke, Andrea Brait, querdenken 2 – Geschichte und Politische Bildung inkl. E-Book+, Wien: öbv, 2017.

Andrea Strutz, Wieder gut gemacht? Opferfürsorge in Österreich am Beispiel der Steiermark 1945 bis 1964, Wien: Mandelbaum Verlag 2006.

Andrea Strutz, Christian Gerbel, Manfred Lechner, Oliver Marchat, Vrääth Öhner, Ines Steiner, Heidemarie Uhl, Transformationen gesellschaftlicher Erinnerung. Studien zur „Gedächtnisgeschichte“ der Zweiten Republik (= Kulturwissenschaften 9), Wien: Turia+Kant 2005.

Herausgeberschaften/Herausgeberinnentätigkeit

Maria Löschnigg, Andrea Strutz, Alex Demeulenaere (Hg.), Zeitschrift für Kanada-Studien 44 (2024), Augsburg: Wißner-Verlag (im Druck, erscheint im Februar 2024).

Andrea Strutz, Stefan Benedik et al. (Hg.), Helmut Konrad: Erkundungen. Zur Zeitgeschichte, Wien, Köln, Weimar: Böhlau 2016.

Andrea Strutz, Ulla Kribernegg, Gerald Lamprecht, Roberta Maierhofer (Hg.), „Nach Amerika nämlich!“ Jüdische Migrationen in die Amerikas im 19. und 20. Jahrhundert, Göttingen: Wallstein Verlag 2012.

Andrea Strutz, Margit Franz et al. (Hg.), Mapping Contemporary History. Zeitgeschichten im Diskurs, Wien, Köln, Weimar: Böhlau 2008.

Andrea Strutz, Hannes Grandits, Karin M. Schmidlechner, Heidemarie Uhl (Hg.), Der Krieg geht uns alle an. Wie gehen wir damit um? Geschichtswerkstatt Graz ´97, Graz: Leykam 1998.

Peer-Reviewed-Artikel

Strutz, Andrea: Forced to flee and deemed suspect: Tracing life stories of interned refugees in Canada during and after the Second World War, in: Gabriele Anderl, Linda Erker, Christoph Reinprecht (Hg.), Internment Refugee Camps. Historical and Contemporary Perspectives. Bielefeld: transcript 2023, 229–250.

Andrea Strutz, Traveling knowledge: Refugees from Nazism and their Impact on Art Music and Musicology in post-1945 Canada, in: Susanne Korbel, Philipp Strobl (eds.), Mediations through Exile: Cultural Translation and Knowledge Transfer on Alternative Routes of Escape from Nazi Terror (= Studies for the International Society for Cultural History), New York, London: Routledge 2021, S. 135–153.

Andrea Strutz, Auswanderung aus Graz in der Nachkriegszeit – Versuch einer Darstellung, in: Historisches Jahrbuch der Stadt Graz, Bd. 51 (Migrationsraum Graz), Graz 2021, S. 129–148. Erscheint in Print und seit 2016 auch Open Access: <https://unipub.uni-graz.at/obvugrhjsg>

Andrea Strutz, Interned as “enemy aliens”: Jewish Refugees from Austria, Germany and Italy in Canada, in: Yearbook of the Research Centre for German and Austrian Exile Studies 20 ed. by Swen Steinberg, Anthony Grenville. Leiden – Boston: Brill/Rodopi 2020, pp. 46–67.

Andrea Strutz, Wohin zurückkehren? Österreichische Flüchtlinge als „feindliche Ausländer“ in Kanada, in: Waldemar Zacharasiewicz, Manfred Prisching (Hg.), Return from Exile - Rückkehr aus dem Exil. Exiles, Returnees and Their Impact in the Humanities and Social Sciences in Austria and Central Europe. Wien: Verlag der Österreichischen Akademie der Wissenschaften 2017, 61–80.

Andrea Strutz, „Detour to Canada“. The fate of Juvenile Refugees After the „Anschluss“ 1938, in: Simone Gigliotti,

Monica Tempian (eds.), *The Young Victims of the Nazi Past. Migration, the Holocaust and Postwar Displacement*, London et al.: Bloomsbury Academic 2016, S. 31–50.

Andrea Strutz, *Efectos del capital cultural: judíos austríacos en Canada*, in: *Historia, Antropología Y Fuentes Orales* 25 (2014) 47-48: *El otro imaginario*, S. 97–122.

Andrea Strutz, *Labour, Land and Refuge: Austrian Immigration to Canada in the late Nineteenth and Twentieth Centuries*, in: Waldemar Zacharsiewicz, Fritz Peter Kirsch (Hg.), *Immigration and Integration in North America: Canadian and Austrian Perspectives / Immigration und Integration in Nordamerika (= Migrations- und Integrationsforschung, Multidisziplinäre Perspektiven 7)*, Göttingen: Vienna University Press bei V&R unipress 2014, S. 93–110.

Andrea Strutz, *Kanada hin und retour. Aspekte der Auswanderung aus Österreich nach dem Zweiten Weltkrieg unter Berücksichtigung von temporären Migrationsverläufen*, in: *Zeitschrift für Kanada-Studien* 31 (2011) 1, S. 36–55.

Andrea Strutz, *Effects of the cultural capital in careers of young Austrian Jewish refugees in Canada. A biographical approach to their life stories*, in: Patrick Imbert, Klaus-Dieter Ertler (eds.), *Cultural Challenges of Migration in Canada / Les défis culturels de la migration au Canada (= Canadiana 12)*, Frankfurt am Main et al.: Peter Lang Edition 2013, pp. 175–193.

Andrea Strutz, *Kontinuität der Stigmatisierung. Die Behandlung von Romnia und Roma in der „Wiedergutmachung“ nach 1945 am Beispiel der Opferfürsorge in der Steiermark*, in: *Historisches Jahrbuch der Stadt Graz*, Bd. 42 (Stadtgeschichte Aktuell), Graz 2012, S. 487–498.

Andrea Strutz, *“The Treatment is No Different to Hitler’s Direction.” Compensation Measures for Austrian “Gypsies” after 1945 exemplified by “Opferfürsorge” Applications in the Province of Styria*, in: Suzanne Bardgett, David Cesarani, Jessica Reinisch and Johannes-Dieter Steinert (eds.), *Justice, Politics and Memory in Europe after the Second World War. Landscapes after Battle, Volume 2*, London: Vallentine Mitchell, 2011, S. 81–98.

Andrea Strutz, *Post-1945 Transatlantic Austrian Migration to Canada*, in: Klaus Dieter Ertler, Martin Löschnigg, Yvonne Völkl (Hg.), *Cultural Constructions of Migration in Canada/Constructions culturelles de la migration au Canada (= Canadiana 9)*, Frankfurt am Main et al.: Peter Lang 2011, S. 239–253.

Andrea Strutz, *“Suddenly I was a Judenbua” – Erinnerungen eines gebürtigen Grazers an Kindheit, „Anschluss“ 1938 und Vertreibung*, in: *Historisches Jahrbuch der Stadt Graz* 38/39 („Achter-Jahre“), Graz 2009, S. 59–91.

Andrea Strutz, *“Memories from Afar.” Aspects of Memories Spanning Several Generations in Families of Austrian Jewish Refugees*, in: Schulze, Mathias, John, David G., Liebscher, Grit, Siebel-Achenbach, Sebastian and James M. Skidmore (eds.), *German Immigrants and Their Descendants: Culture, History, Language*, Waterloo: Wilfrid Laurier University Press 2008, S. 83–94.

Andrea Strutz, *„... Something you can recreate without being there.“ Aspekte der Erinnerung und des intergenerationellen Gedächtnisses am Beispiel aus Österreich vertriebener Jüdinnen und Juden und ihrer Nachkommen*, in: Claus-Dieter Krohn et al. (Hg.), *Exilforschung. Ein internationales Jahrbuch*, Bd. 24: *Kindheit und Jugend im Exil – Ein Generationenthema*, München: text+kritik 2006, S. 250–266.

Andrea Strutz, *Opferfürsorgemaßnahmen für jüdische Verfolgte in der Steiermark zwischen 1945 und 1964*, in: *zeitgeschichte* 32 (2005) 3: *After 1945: Remigration/Prosecution of Nazi Crimes*, S. 151–179.

Aufsätze

Andrea Strutz, *Geschichtswerkstätten als Form erzählender Geschichtskultur*, in: Rita Garstenauer, Gertrude Eigelsreiter-Jashari, Edith Auer, Gert Dressel (Hg.), *Geschichte, Erinnern, Erzählen. Historisch orientierte Biografiearbeit betreiben und erforschen*, 2024, S. 112–117. (im Druck)

Andrea Strutz, *Internierung von Zivilpersonen und Geflüchteten als feindliche Ausländer während des Ersten und Zweiten Weltkriegs in Kanada*, in: Gabriele Anderl (Hg.), *Hinter verschlossenen Toren – die Internierung von Geflüchteten von den 1930er-Jahren bis in die Gegenwart*. Wien: Verlag der Theodor Kramer Gesellschaft 2023, S. 403–429.

Andrea Strutz, *Auswanderung aus Österreich nach Kanada und erzwungene Flucht, 1923 bis 1945*, in: Regina Thumser-Wöhs, Martina Gugglberger, Birgit Kirchmayr, Grazia Prontera, Thomas Spielbüchler (Hg.), *Außerordentliches. Festschrift für Albert Lichtblau*, Wien: Böhlau Verlag 2019, S. 334–347.

Andrea Strutz, *Displaced Persons nach dem Zweiten Weltkrieg: Migration und Resettlement-Programme als Lösungsansatz*, in: Stefan Karner, Barbara Stelzl-Marx (Hg.), *Migration. Flucht – Vertreibung – Integration*, Graz – Wien: Leykam Verlag 2019, S. 91–102.

Andrea Strutz, *Alfred Eduard Rosé – Pianist, Komponist, Dirigent und Musiktherapeut / Alfred Eduard Rosé – Pianist,*

Composer, Conductor and Music Therapist, in: Michaela Raggam-Blesch, Monika Sommer, Heidemarie Uhl (Hg.), *Nur die Geigen sind geblieben / Only the Violins Remain*. ALMA & ARNOLD ROSÉ, Wien: Haus der Geschichte Österreich 2019, S. 22–29 (Deutsch und Englisch).

Andrea Strutz, *Flucht und Vertreibung nach Kanada: ein Forschungsdesiderat der österreichischen Exilgeschichte*, in: Evelyn Adunka, Primavera Driessen Gruber, Simon Usaty (Hg.), *Exilforschung: Österreich. Leistungen, Defizite & Perspektiven*. Wien: Mandelbaum Verlag 2018, S. 72–88.

Andrea Strutz, *Austrian Immigration to Canada and Contributions of Austrian Migrants*, in: Günter Bischof (Hg.), *Quiet Invaders? Austrian Immigrant Biographies to the United States in the Twentieth Century (= Transatlantica 11)*. New Orleans, Innsbruck: Studienverlag 2017, 43–63.

Andrea Strutz, Monika Stromberger, Helmut Konrad. *Eine Forschungsbiographie*, in: Stefan Benedik et al. (Hg.), *Helmut Konrad, Erkundungen. Zur Zeitgeschichte*, Wien, Köln, Weimar: Böhlau 2016, S. 13–25.

Andrea Strutz, *Steirische Widerstandskämpferinnen und ihre Erfahrungen in der Opferfürsorge*, in: Christine Kanzler, Ilse Korotin, Karin Nusko (Hg.), *„... den Vormarsch dieses Regimes einen Millimeter aufgehalten zu haben ...“ Österreichische Frauen im Widerstand gegen den Nationalsozialismus (= biografiA – Neue Ergebnisse der Frauenbiografieforschung)*, Wien: Praesens Verlag 2015, S. 276–295.

Andrea Strutz, *Die österreichische Arbeitsmigration nach Kanada: Ein Projektauftritt*, in: Landesarchiv St. Pölten (Hg.): *26. Österreichischer Historikertag. Krems/Stein 2012. Tagungsbericht, St. Pölten 2015*, S. 146–153.

Andrea Strutz, *Erinnerungen an Österreich im Familiengedächtnis jüdischer Vertriebener in New York*, in: *Juden in Mitteleuropa 38/39 (2013): Drei Generationen. Shoa und Nationalsozialismus im Familiengedächtnis*, S. 50–57.

Andrea Strutz, *Sie kamen als „enemy aliens“*. Kanadas verschlossene Grenzen für jüdische Flüchtlinge, in: Gerald Lamprecht, Ursula Mindler, Heidrun Zettelbauer (Hg.), *Zonen der Begrenzung. Aspekte kultureller und räumlicher Grenzen in der Moderne*, Bielefeld: Transkript Verlag 2012, S. 47–60.

Andrea Strutz, *„Trieste – Canada.“ Die österreichisch-jüdische Auswanderung aus der Habsburgermonarchie nach Kanada von 1890 bis zum Ersten Weltkrieg*, in: Ulla Kriebener et al. (Hg.), *„Nach Amerika nämlich!“ Jüdische Migrationen in die Amerikas im 19. und 20. Jahrhundert*, Göttingen: Wallstein Verlag 2012, S. 227–251.

Andrea Strutz, *Der Umgang mit den Opfern des Nationalsozialismus am Beispiel der Opferfürsorge in der Steiermark*, in: Heimo Halbrainer, Gerald Lamprecht, Ursula Mindler (Hg.), *NS-Herrschaft in der Steiermark. Positionen und Diskurse*, Wien, Köln Weimar: Böhlau 2012, S. 429–454.

Andrea Strutz, *Transatlantische Arbeitsmigrationen nach Kanada. Individuelle Erfahrungen österreichischer Auswanderinnen und Auswanderer in den 1950er Jahren*, in: Rudolf Gräf, et al. (Hg.), *Österreichisch-Siebenbürgische Kulturbeiträge: Ein Sammelband der Österreich-Bibliothek, Cluj-Napoca - Klausenburg - Kolozsvár, Band 4*, Cluj-Napoca: Presa Universitara Clujeana 2012, S. 221–238.

Andrea Strutz, *Psychische und psychiatrische Konsequenzen von Krieg und Terror – Einleitung*, in: Helmut Konrad, Gerhard Botz, Stefan Karner, Siegfried Mattl (Hg.), *Terror und Geschichte (= Veröffentlichungen des Clusters Geschichte der Ludwig Boltzmann Gesellschaft 1)*, Wien, Köln, Weimar: Böhlau 2012, S. 199–204.

Andrea Strutz, *Aspekte der NS-Verfolgung und der Vertreibung der jüdischen Bevölkerung aus Österreich 1938 bis 1941*, in: Stefan Karner, Philipp Lesiak, Heinrich Strods (Hg.), *Die Flucht österreichischer Juden nach Lettland 1938 – 1941, (= Veröffentlichungen des Ludwig Boltzmann-Institutes für Kriegsfolgen-Forschung 16)*, Innsbruck, Wien, Bozen 2010, S. 49–72.

Andrea Strutz, *Focuses on migrations in contemporary history Studies at the University of Graz*, in: Helmut Konrad, Stefan Benedik (Hg.), *Mapping Contemporary History II. 25 Jahre Zeitgeschichte in Graz*, Wien, Köln, Weimar: Böhlau 2010, S. 145–158.

Andrea Strutz, *Aspekte zur Auswanderung von Österreich nach Kanada in den 1950er Jahren*, in: *7. Österreichischer Zeitgeschichtetag 2008. 1968 – Vorgeschichte – Folgen. Bestandsaufnahme der österreichischen Zeitgeschichte*, Innsbruck, Wien, Bozen 2010, S. 936–944.

Andrea Strutz, *Split Lives: Memories and Narratives of Austrian Jewish Refugees*, in: Günter Bischof, Fritz Plasser, Barbara Stelzl-Marx (eds.), *New Perspectives on Austrians and World War II, Contemporary Austrian Studies (2009) XVII*, S. 182–199.

Andrea Strutz, *Geteilte Leben. Erinnerungen jüdischer Vertriebener in den USA an NS-Verfolgung, Krieg und Österreich*, in: Siegfried Mattl et al. (Hg.), *Krieg, Erinnerung, Geschichtswissenschaft, (= Veröffentlichungen des Clusters Geschichte der Ludwig Boltzmann Gesellschaft 2)*, Wien, Köln, Weimar: Böhlau 2009, S. 111–141.

Andrea Strutz, Manfred Lechner, *Auch in Kanada blüht österreichisches „Edelweiss“*, in: Margit Franz et al. (Hg.),

Mapping Contemporary History. Zeitgeschichten im Diskurs, Wien, Köln, Weimar: Böhlau 2008, S. 293–307.

Andrea Strutz, Vertrieben. Verhaftet. Deportiert. Einblicke in Lebensgeschichten von Widerstandskämpferinnen und weiblichen Überlebenden des NS-Rassenwahns in der Steiermark, in: Karin Schmidlechner, Heimo Halbrainer (Hg.), Aus dem Blickfeld. Eine biographische Annäherung an ambivalente Lebensszenarien steirischer Frauen in der Kriegs- und Nachkriegszeit (= Grazer Gender Studies 11), Graz 2008, S. 32–56.

Andrea Strutz, „... unser Kampf galt einem sauberen, freien und demokratischen Österreich ...“ Fallbeispiele steirischer Widerstandskämpferinnen und ihre Behandlung als NS-Opfer in der Zweiten Republik, in: Maria Cäsar u. Heimo Halbrainer (Hg.), „Die im Dunkeln sieht man doch.“ Frauen im Widerstand – Verfolgung von Frauen in der Steiermark (= Clio. Historische und gesellschaftspolitische Schriften 5), Graz 2007, S. 153–169.

Andrea Strutz, „Kämpfer für die Demokratie“. Die Behandlung von steirischen Februarkämpfern durch die Opferfürsorge, in: Heimo Halbrainer, Martin F. Polaschek (Hg.), Aufstand, Putsch und Diktatur. Das Jahr 1934 in der Steiermark (= Clio. Historische und gesellschaftspolitische Schriften 3), Graz 2007, S. 69–85.

Andrea Strutz, „Unfortunately the Apfelstrudel died with my father’s mother“. Fragmente generationsübergreifender Erinnerungen in: Christian Gerbel, et al., Transformationen gesellschaftlicher Erinnerung. Studien zur „Gedächtnisgeschichte“ der Zweiten Republik, Wien 2005, S. 218–244.

Andrea Strutz, Christian Gerbel, Manfred Lechner, Dagmar C.G. Lorenz, Oliver Marchart, Vrääth Öhner, Ines Steiner, Heidemarie Uhl, Einleitung: Transformationen gesellschaftlicher Erinnerung. Zur „Gedächtnisgeschichte“ der Zweiten Republik“, in: Christian Gerbel, et al., Transformationen gesellschaftlicher Erinnerung. Studien zur „Gedächtnisgeschichte“ der Zweiten Republik, Wien 2005, S. 7–20.

Andrea Strutz, The Austrian Second Republic’s Treatment of the Victims of National Socialism and the Austrian “Ständestaat” from 1945 to 1964, in: Leo Baeck Year Book XLIX (2004), London, S. 268–269.

Andrea Strutz, Wieder gut gemacht? Der Umgang der Zweiten Republik mit den Opfern von Nationalsozialismus und „Ständestaat“ am Beispiel der Opferfürsorge in der Steiermark von 1945 bis 1964 (Zusammenfassung), in: WISO 27 (2004) 4, S. 190–199.

Andrea Strutz, „Wiedergutmachung“? Steirische Opfer des „Ständestaats“ und des Nationalsozialismus und ihre Behandlung durch das Opferfürsorgegesetz (OFG/47), in: Josef F. Desput (Hg.), Vom Bundesland zur europäischen Region. Die Steiermark von 1945 bis heute, (= Geschichte der Steiermark 10), Graz 2004, S. 137–158.

Andrea Strutz, Ernst Langthaler, Leonhard Weidinger, „communicating history“. Audiovisuelle Vermittlung von Zeitgeschichte durch Video, DVD-ROM und Audio-CD, in: Ingrid Bauer et al. (Hg.), Kunst – Kommunikation – Macht. Sechster Österreichischer Zeitgeschichtetag 2003, Innsbruck et al. 2004, S. 335–348.

Andrea Strutz, Christian Gerbel, Manfred Lechner, Dagmar C.G. Lorenz, Oliver Marchart, Vrääth Öhner, Ines Steiner, Heidemarie Uhl, Transformationen gesellschaftlicher Erinnerung. Zur hegemonietheoretischen Konzeption einer „Gedächtnisgeschichte“ der Zweiten Republik, in: Christina Lutter, Lutz Musner (Hg.), Kulturstudien in Österreich, Wien 2003, S. 13–30.

Andrea Strutz, Margit Franz, Der Mensch aus 0 und 1 – Einleitung, in: Helmut Konrad, Richard Kriesche (Hg.), Kunst – Wissenschaft – Kommunikation, comm.gr2000az, Katalog zur Landesausstellung Graz 2000, lebensterbendenken, Wien, New York 2000, S. 4–5.

Andrea Strutz, Manfred Lechner Erfahrungen mit Video History Lehrgängen an der Abteilung Zeitgeschichte der Karl-Franzens-Universität Graz, in: Manfred Lechner, Dietmar Seiler (Hg.), zeitgeschichte.at, 4. österreichischer Zeitgeschichtetag ´99, Innsbruck, Wien, München 1999, S. 224–228.

Andrea Strutz, Heidemarie Uhl, Historische Hintergründe, in: Bausteine des Erinnerens. Ziegel für die Synagoge, Verlag Kulturvermittlung Steiermark, 1999, S. 4–5.

Andrea Strutz, Helmut Konrad, Graz – „Stadt der Volkserhebung“, in: Bundesministerium für Inneres und DÖW (Hg.), 1938. NS-Herrschaft in Österreich. Texte und Bilder aus der gleichnamigen Ausstellung, Wien 1998, S. 11.

Andrea Strutz, Der Umgang mit den Opfern des Nationalsozialismus in Österreich, in: Hannes Grandits et al. (Hg.), Der Krieg geht uns alle an. Wie gehen wir damit um? Geschichtswerkstatt Graz ´97, Graz 1998, S. 86–91.

Andrea Strutz, Statistische Daten und Informationen zur Geschichtswerkstatt Graz ´97, in: Hannes Grandits et al. (Hg.), Der Krieg geht uns alle an. Wie gehen wir damit um? Geschichtswerkstatt Graz ´97, Graz 1998, S. 100–104.

Andrea Strutz, Drehbuch „continental divide. geteilte leben“, in: Abteilung Zeitgeschichte (Hg.), multiple choice. Studien, Skizzen und Manfred Lechner, Reflexionen zur Zeitgeschichte, Graz 1998, S. 155–182. Manfred Lechner,

Andrea Strutz, Continental Divide. Emigration. Austria-New York, in: Ursula Prutsch, Manfred Lechner (Hg.), Das ist

Österreich: Innen und Außenansichten, Wien 1997, S. 267–285.

Andrea Strutz, H.D., E.G., A.N. und E.B. Das Schicksal Grazer Jüdinnen in der NS-Zeit, in: Carmen Unterholzer, Ilse Wieser (Hg.), Über den Dächern von Graz ist Liesl wahrhaftig. Eine Stadtgeschichte der Grazer Frauen, Wien 1996, S. 188–198.

Andrea Strutz, „Die Anerkennung ist abzulehnen ... ‚Wiedergutmachungspolitik‘ in Österreich nach 1945“, in: Abteilung Zeitgeschichte (Hg.), Lebenszeichen. 10 Jahre Abteilung Zeitgeschichte an der Karl-Franzens-Universität Graz (= Publikationen aus dem Archiv der Universität Graz 31), Graz 1994, S. 131–148.

Lexikoneinträge (Print und Online)

Andrea Strutz, Bertha von Suttner erhält den Friedensnobelpreis, in: Haus der Geschichte Österreich (Hg.), Lexikon zur Zeitgeschichte (https://www.hdgoe.at/bertha_von_suttner_friedensnobelpreis), 2021.

Andrea Strutz, Antenne Steiermark - erstes Privatrado, in: Haus der Geschichte Österreich (Hg.), Lexikon zur Zeitgeschichte (<https://www.hdgoe.at/antenne-steiermark>), 2018.

Andrea Strutz, Auswanderung aus Österreich nach 1945, in: Haus der Geschichte Österreich (Hg.), Lexikon zur Zeitgeschichte (<https://www.hdgoe.at/auswanderung>), 2018.

Andrea Strutz, Der Beginn von Fernsehsendungen, in: Haus der Geschichte Österreich (Hg.), Lexikon zur Zeitgeschichte (<https://www.hdgoe.at/beginn-fernsehsendungen>), 2018.

Andrea Strutz, Die Erfindung des PEZ-Zuckerls in Linz, in: Haus der Geschichte Österreich (Hg.), Lexikon zur Zeitgeschichte (<https://www.hdgoe.at/PEZ>), 2018.

Andrea Strutz, Die Gründung von Ö1, Ö2 und Ö3, in: Haus der Geschichte Österreich (Hg.), Lexikon zur Zeitgeschichte (<https://www.hdgoe.at/oe1-oe2-oe3>), 2018.

Andrea Strutz, Die Radio-Verkehrs-Aktien-Gesellschaft(RAVAG), in: Haus der Geschichte Österreich (Hg.), Lexikon zur Zeitgeschichte (<https://www.hdgoe.at/ravag>), 2018.

Andrea Strutz, Die Schwedenbombe, in: Haus der Geschichte Österreich (Hg.), Lexikon zur Zeitgeschichte (<https://www.hdgoe.at/schwedenbombe>), 2018.

Andrea Strutz, Einführung des World Wide Web - WWW, in: Haus der Geschichte Österreich (Hg.), Lexikon zur Zeitgeschichte (<https://www.hdgoe.at/www>), 2018.

Andrea Strutz, Josephine Baker in Wien, in: Haus der Geschichte Österreich (Hg.), Lexikon zur Zeitgeschichte (<https://www.hdgoe.at/josephine-baker>), 2018.

Andrea Strutz, Johanna Gager, in: Ilse Korotin (Hg.), biografiA. Lexikon österreichischer Frauen. Wien, Köln, Weimar: Böhlau Verlag 2016, S. 966–967.

Andrea Strutz, Johanna Grimming, in: Ilse Korotin (Hg.), biografiA. Lexikon österreichischer Frauen. Wien, Köln, Weimar: Böhlau Verlag 2016, S. 1085.

Andrea Strutz, Rosa Kranz, in: Ilse Korotin (Hg.), biografiA. Lexikon österreichischer Frauen. Wien, Köln, Weimar: Böhlau Verlag 2016, S. 1786.

Andrea Strutz, Stefanie Krickl, in: Ilse Korotin (Hg.), biografiA. Lexikon österreichischer Frauen. Wien, Köln, Weimar: Böhlau Verlag 2016, S. 1815.

Andrea Strutz, Maria Loidl, in: Ilse Korotin (Hg.), biografiA. Lexikon österreichischer Frauen. Wien, Köln, Weimar: Böhlau Verlag 2016, S. 2017–2018.

Andrea Strutz, Franziska Putzi, in: Ilse Korotin (Hg.), biografiA. Lexikon österreichischer Frauen. Wien, Köln, Weimar: Böhlau Verlag 2016, S. 2622.

Andrea Strutz, Hermine Skorjanz (Skorijanz), in: Ilse Korotin (Hg.), biografiA. Lexikon österreichischer Frauen. Wien, Köln, Weimar: Böhlau Verlag 2016, S. 3078.

Andrea Strutz, Anna Winkler, in: Ilse Korotin (Hg.), biografiA. Lexikon österreichischer Frauen. Wien: Böhlau Verlag 2016, S. 3588.

Online-Lexikoneinträge steirischer Widerstandskämpferinnen 1938 bis 1945, in: biografische datenbank und lexikon österreichischer frauen, <http://www.biografia.at>, 2014.

Video- und Radioproduktionen

Andrea Strutz, Manfred Lechner, „continental divide – geteilte leben“, Videodokumentation über die Emigration, Exil in New York, Erinnerung und Narrative (S-VHS, Farbe, 47 min, 1997).

Andrea Strutz, „Johann Orrasch – ein Nordpolarfahrer aus Graz“, Radiofeature über die Payer-Weyprecht Nordpolexpedition 1872 inklusive Manuskript (30 min, 1994), ausgestrahlt im ORF am 1. Juni 1994.

Andrea Strutz „... und es stinkt doch“ Grazer Müll- und Fakälienentsorgung im 20. Jahrhundert, Videodokumentation (U-matic, Farbe und SW, 30 min, 1992, audio-visueller Teil der Diplomarbeit).

Andrea Strutz, Manfred Lechner, „Heraus aus Dreck, Lärm und Gestank ... Alltag und Arbeiterbewegung in der Schweiz“, Videoproduktion gemeinsam mit (U-Matic, SW, ca. 10 min, 1991).

Andrea Strutz, Diethart Kodritsch, Manfred Lechner, Karin M. Schmidlechner, „... weil man ohne Geschichte nicht leben kann“, Videodokumentation zum 125-jährigen Bestehen des Institutes für Geschichte der KFU-Graz (30 min, 1989/91).

Sonstige Publikationen, Internetpublikationen, andere Medien und Forschungstexte (Auswahl)

Strutz, Andrea: Migration, Blog des Friedensbüros Graz <http://blog.friedensbuero-graz.at/friedensthemen/kriegsfolgenforschung-programmlinie-migration/>, 07.01.2021.

Strutz, Andrea, Studien zur österreichischen Migration nach Kanada unter besonderer Berücksichtigung der jüdischen Einwanderung – Auswanderung – Vertreibung – Erfahrung – Erinnerung, Habilitationsschrift, Institut für Geschichte, Universität Graz 2014.

Andrea Strutz, Intergenerational memories in families of Austrian Jewish refugees in New York, in: IOHA/International Oral History Association (Hg.), Power and Democracy: The many Voices of Oral History, 2014 (conference publication, usb-stick with ISBN 978-84-393-9167-8), S. 604–610.

Andrea Strutz, Vertreibung der jüdischen Bevölkerung 1938-1945: das Zufluchtsland Kanada, Themenmappe in der Reihe: Österreich 1938 bis 1945, Archivverlag: Wien 2014 (5 Seiten inkl. Fotos und Dokumenten)

Andrea Strutz, Hesitant Admittance: Diverse Immigration Experiences of Austrian Jewish Refugees in Canada, in: IOHA/International Oral History Association (Hg.), The Challenges of Oral History in the 21st Century: Diversity, Inequality and Identity Construction, CD-ROM edition 2012, 10 pages.

Andrea Strutz, Helmut Konrad, Martin Pletersek, Historical Roots and Conditions for Corporatism in Austria, Smallcons research report (WP10), 2005, 65 pp.

Andrea Strutz, Otto Penz, Martin Pletersek, Researching the Rules of the game of the consensual political cultures, national report Austria, Smallcons research report (WP3) 2004, 35 pages.

Andrea Strutz, Martin Pletersek, An overview on the roots of consensualism, democratisation, breaks, learning and political culture in Austria (SOTA), Smallcons research report (WP1), 30 pages.

Andrea Strutz, “Prospects for Consensualism elsewhere in Europe”, Smallcons research report on the workshop at the University of Graz (WP12) 2003, 25 pages.

Eine umfassende Liste der Publikationen, Vorträge, Projektarbeiten und weiterer Tätigkeiten findet sich online unter: https://online.uni-graz.at/kfu_online/wbforschungsportal.cbshowportal?pPersonNr=50808